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回忆认识主的岁月，一晃竟已是五年。时光荏苒，五年间曾经多少快乐或者苦难，但感

谢主，一路不离不弃的陪伴，也感谢主的爱，一直不曾离开。  

 

最初认识主，是因为外公外婆的缘故。在我还是孩子的时候，外公外婆赴美探望留美的

三姨一家。他们在美国决志，成为主的儿女并回国筹划家庭聚会。那时的我，对基督有

些许的好奇，但听罢七日造万物之类“天方夜谭”般的“故事”后，便没有在意，觉得与一

般鬼神传奇无他。记得那时，外公外婆经常周日让我去听传福音，但因为自己的倔强，

再加上自己读过一点书，一些知识上的“优越感”让我总觉得老人们信的，有些骗人的感

觉。当然，现在回想，那时主其实已经开始敲我的门，只是我一次次的，将主挡在心门

之外。  

 

真正认识主，是从上大学开始。因为喜欢学英语、交朋友，于是认识了一些在学校任教

的美国朋友。大学二年级的时候，一位平素玩的比较好的朋友 Tim，邀请我与几位中国

朋友去家中做客。聊了一段时间，谈起神，Tim问我们愿不愿意更多的了解神。虽然仍

然有些抵触，但毕竟多知道些东西无妨，于是便答应下来每周来他那里做客。每周谈一

个基督教的话题，比如罪、灵、耶稣的死于复活、人类的开始与最后的审判……做为一个

理科学生，对于圣经中所描述的故事与神迹，自己仍然是不屑一顾。记得一次对 Tim

说：“Tim,我觉得圣经里讲得道理都很好，都很对，但是你要说耶稣死后三天复活这种

事情，实在太匪夷所思，我实在无法相信。”记得 Tim回答道：“虽然常理来说，这是很

难理解。但如果耶稣真的是这个世界的创造者，死后复活对他而言，又有什么难的

呢？”  

 

虽然最终，我们的争论没有任何结果。与 Tim的谈话，让我对科学与基督之间的关系，

这个从前从没想过的问题，产生了思索。如果说，这世界真的是由一个神来创造，那这

世界运行的规律抑或生命的奥秘，全部便是由他主宰。就像我们编写的计算机程序，我

们可以随心所欲得控制程序的下一秒如何运行。如果真是如此，那复活以及耶稣所行的

所有神迹，虽然在凡人眼中不可思议，但对于这位创造万物的神来讲，再容易不过。再

回头看自己一直所相信的科学，伟大的科学家们，毕生所作的，并非创造出那些奇妙的

自然定律，而是发现那些神早就订好的自然界的法则。科学发现的越多，便会愈加发现

这个世界的奇妙与自己的渺小，这也许就是为什么，许多伟大的科学家同时也是虔诚的

基督教徒。  

 

从 Tim的“基督科普班”毕业了，但自己仍然不是信徒。奇妙的是，我的思维方式已经悄

悄开始发生改变，而主也在从生活的各个细节，改变着我。由于自己是医学院学生，对

于医学知识深入的学习，慢慢的开始了解人体的无穷奥妙。渐渐的感悟，人体这貌似弱

不经风的血肉之躯，其实包含了无穷的智慧与高度的有序。结构上，解剖学的复杂是世



界上任何人造的建筑或者机器所无法匹敌；功能上，各种器官的合理协调，是任何自动

化的流水生产线无法模拟的；在分子生物学角度上，成忆的化学物质，分子信号传导，

是任何可模拟的网络所无法达到；在遗传学角度上，高度有序的基因调节，每分每秒的

信息传递，是任何数据库所无法企及的。而这一切，均包含在一个只有一百多磅的实体

中，实在匪夷所思。  

 

根据热力学第二定律，在没有外来能量的介入下，一个反应体系是一定从有序为无序的

状态发展。虽然规律晦涩难懂，但一个简单的比喻便是，房子没有人人住，院子便会杂

草丛生，房间便会遍布蛛网。将一盒火柴拾起，整齐的摆放在火柴盒内，但一旦撒落，

一定是乱七八糟的散落一地。这个世界也是，如果没有神最初的创造与规划，很难相信

地球会从一个火焰与雷电交加的世界，变得如今天这样高度有序。根据宇宙大爆炸学

说，虽然在世界初始，有充足的太阳能的介入，统计学上有存在的可能。但如果静下心

来想想，实在难以相信，人体，生命这样高度有序的个体，会是无序的分子运动经过简

单的碰撞的结果。  

 

似乎在有神和无神的问题上，我已经渐渐意识到了神的存在。但这个神是谁？为什么是

耶稣基督呢？  

 

大学四年级的时候，一次偶然的机会，我再一次和 Tim提起神，提起基督。 Tim推荐

我去一个青年学生的聚会，我便欣然答应。起初，对这个聚会有些失望。因为条件比较

简陋，大家在一个学生自己租的公寓，很小的地方，夏天很热，晚上什至灯光昏暗。但

是带领聚会的几个弟兄却让我很难忘，他们虽然也许没有很高的学历，作为刚刚毕业的

大学生，做得也都是一些非常平凡的工作。但是每当他们谈到圣经的时候，知识的渊

博，让人肃然起敬；每当谈到主的时候，我都能深切的感受到，他们心中所充满的那种

喜悦与平安。有时候，弟兄姐妹们也会做一些分享，虽然都是生活中的一些小事，但每

一件，都非常让人感动。  

 

我开始一直参加这个聚会，因为在这个聚会中，虽然大多数时间，自己只是坐在一旁静

静的聆听，但自己心中能感到一种平时所体会不到的平安。聚会里的弟兄告诉我，可以

试着向主祷告，他也会向主替我祷告。我只是谢过弟兄的好意，但自己从没试过。  

 

奇妙的事开始在 07年春天发生，一天傍晚，我和女友（现在的太太）在学生寝室做鸡

汤。由于鸡是冰冻的，所以鸡汤不是最后很新鲜。吃过饭，也许因为是医科生，无意

中，我开始思索鸡肉不新鲜的原因。生物体死亡后，细胞中一个叫做溶酶体的细胞器会

自动破裂，许多蛋白酶会被释放出来，从而分解掉死亡的细胞。一旦这个过程开始，会

有信号传播到周围所有的细胞，这个自我分解的过程，便会如连锁反应一样，一个接一

个的进行。这也许就是鸡肉放久了就不新鲜的原因之一吧。  

 

但我所想到的，是更宏观的事物。以上这个过程，会很好的帮助生物体尸体的腐烂，除

去微生物的帮助分解，这是生物体的尸体，死后尸体不会堆积的一个很重要的原因。试



想如果尸体不会被很快的分解，那美丽的大自然将会是充满疾病，瘟疫和臭恶。但神断

然不会让他所造的世界如此运行，他设计了溶酶体，来帮助生物体死后尸体的降解。  

 

想到这，不禁想起进化论。如果说，生物的进化，是因为生存的压力。为了更好的生

存，鹰有了更敏锐的眼睛，猎豹有了更发达的腿部肌肉……一切生物体具备的功能，都是

因为生存所驱，那进化论如何解释这个微小的溶酶体呢？为什么这个微小的溶酶体，会

在生物体死后，还发挥着巨大的作用？让这个世界的运行和谐自然？ （当然溶酶体还

有其他作用。）  

 

想到这些，我的感觉很复杂。从前只是听说一些关于进化与创造的争论，觉得似乎都有

道理。但事情便是这样，一旦自己亲身经历，亲身的悟出这些道理，便会特别的激动与

不安。激动的是，仿佛冥冥中，主给了自己参悟的智慧，仿佛主就在眼前、身边、这一

切都是主的安排。不安的是，自己突然有了一种从未有过的感觉，感觉到自己的世界观

受到了从未有过的冲击。  

 

那天晚上，我第一次很虔诚的跪在床上，向神做了一个祷告。不为别的，只为神创造这

个世界与自己的奇妙与大能。  

 

于是我便更积极的参加学生的家庭聚会，有时也会时不时的向神祷告，虽然还是有种

“求神拜佛”的性质，而神也一直没有让我心想事成。  

 

直到那年的四月份，我开始为申请美国的 Phd而痛苦发愁。因为申请的是生物医学，而

对于 Phd申请者，大学时所做过的生物医学实验是非常重要的。但作为医科生的我，或

者国内大多数的医科生，我们有充足的临床技能训练，但对于基础医学和实验室的经

验，我还欠缺很多。那时，正在医院实习的我，根本没有时间去参加实验室的课题研

究。及时有时间，也没有机会。虽然大学二年级时，自己参加过生物化学实验室的一个

课题研究，虽然当时与课题组的师兄师姐有着不错的交往，但是许久与教授没有联系，

也不知道生物化学实验室有没有搬到很远、交通不便的新校区。  

 

记得那时每天很沮丧，虽然每天在医院里可以学到很多临床的知识，但是，对与想申请

美国大学 Phd的我来讲，这些都不是我最想要的。每天的感觉便是自己虽然付出了很

多，但却与自己想要的，越来越远。我想要的只是一个机会，一个可以让自己重新回到

实验室，参加基础医学研究的机会。  

 

我开始时不时的向神祷告，把我的心事告诉主，求主能够帮助我。我不求主能够让我撞

大运，在以后的申请中，从众多的竞争者中脱颖而出，只求神能够给我一个机会，让我

能够扎扎实实的在实验室中学到东西，真正的提高自己的竞争力。祷告完，我平静的睡

去，而第二天，奇妙的事发生了！那是一个周末，我刚从超市购物回来。在学校门口不

远处，我遇到了当年曾经在生化实验室给我许多帮助的师姐。原来一直以为她毕业走

了，聊了一下才发现，她原来毕业留校，做了助教。奇妙的是，由于生活轨迹的不同，



感觉在校园里很久不曾遇到的她，竟然在一个周末的上午被我遇到。我便赶紧向她询问

了实验室的情况，是否有 rotation的机会。她告诉我，欢迎来做 rotation，而且实

验室还在原来的基础大楼，不曾搬到新校区。  

 

和她谈完，我欣喜若狂。感觉曾经在别人身上发生的不可置信的事情，就这样，活生生

的在自己身上发生。感谢主的大能，将这个给过我许多的帮助的师姐带到我面前；也感

谢主的慈爱，他真的倾听了我的祷告，并将我的愿望实现。永远记得下周的聚会，一直

不曾怎么发言的我，在那次聚会上，和大家分享了我的见证。大家都很高兴，其中两个

资深的弟兄为我祷告，并问我，愿不愿意接受主，记得那晚自己非常感动，于是就在两

位弟兄的带领下，做决志祷告，成为主的儿女。  

 

成为主的儿女后，感觉自己的生活发生了彻底的转变。尤其是自己的世界观，以前总是

强求一些自己能力之外的东西，得不到便会伤心懊恼甚至开始怀疑自己。而主入主后，

虽然自己还是如同以前一样的努力学习、工作，但对于结果，内心总是特别的坦然，因

为不管是好是坏，主已经为我铺好的前面要走的路。  

 

我开始频繁的向主祷告，主也会时不时的给我惊喜。但更多的时候，主总是以他的方式

让我体会到他的慈爱与良苦用心。  

 

记得大三那年的 GRE 考试，作为申请美国 Phd的必备考试，我为它做了精心的准备。

时常，在别人品味着早上浓香的咖啡的时候，我却在边啃包子，边背上一个小时的单

词。为此，自己做了许多的努力，但在考前的一天晚上，由于失眠，第二天的发挥很不

理想。  

 

信主后大四那年夏天，自己为了一个更理想的分数而不得不卷土重来。但这一次，备考

情况已经和从前略有不同。每天，我不得不在医院做 8-10 小时的实习工作，有事遇到

“恐怖”的 24小时班，便是从一个白天到另一个早上 8点。复习的时间大大减少，而高

强度的工作，让我的睡眠一直不好。  

 

失眠是很痛苦的，而更痛苦的，莫过于考试前失眠。从高中开始，每次重大考试前，失

眠便一直伴随着我。高考时 2天只睡 2 小时的沉重回忆有时还会在脑海中萦绕，而对于

GRE 这样重要的考试，我几乎丧失了能沉沉睡去的信心。  

 

记得考前的几天，我去聚会，聚会上自己默默的向神祷告，求主能给自己一个良好的睡

眠，迎接即将到来的考试。很巧的是，那次聚会上，我们一起看了一位弟兄的见证。他

的见证中提到，自己人生 50年，有 10 次被抬进手术室，每一次手术前，都是那样的脆

弱与无助。但信主后，他知道自己不再孤单，虽然通往手术室的路上，只有他一人，但

他的内心十分平静。因为他知道，在他的背后，有双布满钉痕的手，在默默的将他托

起。就像圣经中所讲：  

 



“我虽然行过死荫的幽谷，也不怕遭害，因为你与我同在，你的杖、你的杆，都安慰

我。”  

 

我听过见证，觉得很受感动。我知道，这是主的安排，他让我不再担心害怕，他让我知

道，不管经历怎样的苦难，主都会在我身边陪伴。我是主的儿女，从此，我不会一个人

面临黑暗中那些分分秒秒的挣扎，不会一个人感受看着天慢慢亮起来的无助。考试前一

夜，我跪下来向主做了一个祷告，几分钟后我闭上眼睛，心中掠过的不再是失眠的担

心，而是一种从未有过的喜乐，脑海中，出现一位慈祥的、默默的注视着我的神，然后

便是一整夜的平静的睡眠和第二天清晨的阳光。  

 

2 个小时的考试也顺利的结束，我没有超水平发挥，但充足的睡眠，让我在紧张的时间

内，把平时所练习的、所准备的，完美的展现。走出考场，面对着熙熙攘攘的人群，突

然有种说不出的平静。那一刻，真的仿佛时间停止，恍如隔世。回学校的公交车上，我

不由得回忆着一年来，为申请 Phd所做的奔波，为准备 GRE 所做的努力。那些无数次

从医院归来，拖着疲惫的身躯，去图书馆背单词的夜晚、那些无数次，被各种困难弄得

灰心丧气，但为梦想又卷土重来的日子。我曾不止一次的问神，为什么我付出那么多，

第一次考试却因为失眠而一败涂地。现在我才知道主的来良苦用心，没有第一次的失

败，我怎么会有后来这些努力却又充实的日子？怎么会有最终战胜自己的勇气？主不是

不爱我，让我一个人承受那些失败的痛苦，而是通过磨难，让我变的更加坚强。而这些

苦难，都会是我一生的财富。想着这些，回想着昨夜安枕的睡眠，莫名的感动忽然涌上

心头。在吵闹的公车上，我一个人在角落里泣不成声。  

 

主的爱是永恒，我是个叛逆的人，但有时总有得罪与叛逆。但不管我怎么背弃神，主却

始终如一的爱我。  

 

记得自己信主之前，大学二年级时，外教 Tim时常与我谈论基督，交流想法，虽然每次

自己总是敷敷衍衍，但 Tim却是始终如一的热情。二年级的暑假，很幸运的遇到了

Steven Bolt 一家，在主的感召下，他们全家人每年的夏天在中国举办夏令营，看望

孤儿院的孩子，用最大的热忱，让他们体会“一生中最快乐的一周”。夏令营中，我本只

是做做简单的翻译工作，但有限的机会中，通过与他们的交谈，我总能获得新的一些对

基督的认识和领悟。  

 

然而自己还是不信，拒绝接受主，不想去面对信仰这个问题。而主也从未放弃对我的眷

顾，记得三年级暑假赴英国学习，周日在当地受邀参加一个“Party”。到了 Party的

地方，结果却发现是一个小教堂，而所谓的 Party，其实是基督徒周日的礼拜。那天第

一次参加西方人的礼拜，但美妙的音乐、感人的见证，以及每个人的热情，让我不觉得

任何的陌生，却觉得有一种很奇妙的归属感。  

 

现在，每每我回想自己接受主的旅途。多少次，我听见了主的敲门却闭门不开。而主，

竟从未对我失望，放弃。反之，主一直眷顾着我，不时的，在我生命中扣我的心门。我



还记得，曾经 Tim对我说过：“你现在不信没有关系，但是今天你遇到我，听我讲完这

些话，我相信，这是主的安排。他让我来敲你的们。 ”那时让我觉得匪夷所思的一段

话，现在回想，无限感慨。  

 

我的大学生涯伴随着自己申请的成功而结束，主为我 5年的医学院学习画上了圆满的句

号，更让我感激的是，主也为我在美国的路，做好了铺垫。记得初来美国的那些颠簸的

日子，全新的环境，迥然不同的国度与文化。数不清的要办的手续，每天都是充实的忙

碌。感谢师兄们的鼎力帮助，从机场接机，到家中暂住，直到最后我们一件件把所有的

事情办完。入住了新的公寓，学习有条不紊的进行，坦诚的讲，自己来美的第一个月，

顺利的难以置信。我开始沉醉于自己之前做的精心准备，由于之前的准备工作做的相当

细致，于是省去了很多不必要的麻烦。我开始变得骄傲，祷告时要求更多，而却总觉得

神不曾给我任何帮助。但当我第一次在学姐的引领下，来到 Tulane团契，与弟兄姐妹

一起敬拜神的时候，才发现，在机场接机的师兄，原来也是一位弟兄。神爱我，帮助

我，却是那样的谦卑。但这谦卑，让我在神的爱面前无地自容。  

 

2009 年 7月 26日，我将受洗，正式归于主的门下。回首一路走过的路，不禁感叹主

爱的博大。感谢主一路的陪伴，希望主一生的眷顾与守候，也希望孩子今后的所作所

为，能荣耀神的名！   


